



## Espera el gobierno la entrega de Covax para aplicar las dosis a niños mayores de 5 años

ÁNGELES CRUZ, ANGÉLICA  
ENCISO, FABIOLA MARTÍNEZ  
Y ROBERTO GARDUÑO

El gobierno aplicará las vacunas anti-covid a niños mayores de 5 años una vez que el mecanismo Covax atienda la solicitud de entrega que se realizó hace más de tres semanas. La prioridad sigue siendo inmunizar a los grupos con mayor riesgo de enfermedad grave, sostuvo el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell.

La postura del funcionario se dio después de la reunión entre el presidente Andrés Manuel López

Obrador y 29 gobernadores en Palacio Nacional, en la cual se decidió aplicar 3.5 millones de dosis a personas rezagadas y avanzar en la federalización de los servicios de salud. Al salir del Palacio Nacional, los gobernadores de Querétaro e Hidalgo, Mauricio Kuri y Omar Fayad, afirmaron que el gobierno federal aplicará la vacuna Pfizer pediátrica a menores de 15 años. Sin embargo, Alejandro Murat, de Oaxaca, negó que se hubiera abordado el tema.

Al consultar a López-Gatell, quien también participó en el encuentro, aclaró que Covax-OMS no ha manejado la vacuna Pfizer pediátrica, pero si confirmó que México

tiene con Covax un saldo a favor de 78 millones de dólares, los cuales se aplicarán en las dosis infantiles. Hasta ahora –abundó–, sólo se han ofrecido vacunas para adultos y se está a la espera de una oferta para los niños. Actualmente, el biológico de Pfizer es el único autorizado en México para menores de 12 años.

En entrevista, el funcionario adujo que, desde hace más de seis meses, la Secretaría de Salud abrió la vacunación para niños y adolescentes mayores de 12 años con alguna comorbilidad y a partir de 14 años para quienes no la tienen. La estimación es que del primer primero son más de 2 millones; no obstante,

únicamente se han inmunizado a menos de 400 mil.

“Para considerar apropiada la fase de vacunación en personas de muy bajo riesgo, como los niños de 5 a 11 años, tendríamos que cubrir la etapa de vacunación de todos los demás, quienes tienen mayor riesgo, incluyendo los refuerzos”. De esa forma, los niños que han obtenido amparos judiciales recibirán la vacuna cuando el país cuente con ellas. Ahora “estamos en imposibilidad material de aplicarla”.

Ayer por la tarde, el gobernador Mauricio Kuri dijo que los funcionarios federales les pidieron “que no nos confiemos, que puede venir un

golpe fuerte. Me comentó el señor presidente que está en puerta y que está pidiendo las vacunas que están pendientes para los niños”.

–¿Para los menores habrá vacuna?–se le preguntó.

–Me dicen que es una vacuna diferente que no se tiene ahora.

Más tarde, el gobernador Omar Fayad confirmó que se abordó la compra de vacunas a través del mecanismo Covax y que se pretende aplicar la Pfizer pediátrica a los menores de 15 años.

Por el contrario, el gobernador Murat respondió: “No, ahorita no se habló, sólo de los segmentos (poblacionales) que ya están autorizados”.